

# L'Eglise, épouse de Christ

Gramat le 31 janvier 2021

Aujourd'hui, me semble-t-il, tout en reconnaissant que, comme rachetés par le sang précieux de Christ, nous sommes membres de Son corps, nous aspirons plus à être alors sa main qui guérit, son bras qui manipule l'épée, ou ses pieds, même si nous courrons sans savoir vers quel but (1 Corinthiens 9 : 26) plutôt que d'être Son cœur, cachés avec Lui en Dieu (Colossiens 3 : 3). Autrement dit nous recherchons plus Christ comme Roi que comme Epoux, plus préoccupés par Son règne que par la douceur de Sa communion.

Comme toujours, Dieu par Sa parole, nous a prévenus de ce genre de déviation. Encore faut-il l'écouter, et pour cela, toujours mieux connaître cette Parole. Or on ne peut la connaître qu'en la lisant, détachés de toutes les contingences de cette terre qui ne nous accaparent que trop.

Regardez ce que Paul disait aux Corinthiens qui avaient déjà cette tendance :

"Déjà vous êtes rassasiés, déjà vous êtes riches, sans nous vous avez commencé à régner."

1 Corinthiens 4 : 8

De là il n'y a qu'un pas à franchir pour, avec Laodicée, église témoin des derniers temps, dire :

"Je suis riche, je me suis enrichi, et je n'ai besoin de rien."

Apocalypse 3 : 17

Pardonnez-moi d'être un peu insistant sur ce fait, mais quitte à passer pour rétrograde, je me dois de constater, qu'à travers les cantiques chantés aujourd'hui, c'est de plus en plus Christ comme Roi qui est proclamé, alors que bien des cantiques d'autrefois exprimaient ce que Paul disait :

"Le Fils de Dieu, m'a aimé et qui s'est livré lui-même pour moi."

Galates 2 : 20

Je ne veux pas dire que cette pensée de Christ Roi est fausse – ne me faites pas dire ce que je n'ai pas dit ! – car, en effet, Christ sera manifesté comme Roi des rois et Seigneur des seigneurs, mais je crois que c'est plus en relation avec le peuple terrestre de Dieu, Israël, qu'avec l'Eglise - nous allons y revenir ! Christ sera manifesté comme Roi pendant ce temps que l'on appelle le millénium, puisque pendant mille ans, aura alors lieu Son règne de justice et de paix sur la terre. Dans les versets 11 à 16 d'Apocalypse 19, c'est sur un cheval blanc qu'il est vu avec une épée sortant de sa bouche pour, après une dernière bataille, mettre fin au règne de la bête et du faux prophète. Puis, après que Satan ait été lié pour mille ans dans l'abîme, ce règne de Christ sera alors introduit. Or, c'est vrai, dans cette vision de l'apôtre, les armées qui le suivent sont sur des chevaux blancs. Mais quand même il est dit en Apocalypse 5 : 10 qu'ils régneront avec Lui, il n'est pas dit ici qu'ils sont armés d'épées, mais qu'ils sont revêtus de fin lin, blanc et pur.

Alors, oui, je voudrais rappeler que la première des pensées qui apparaît en filigrane dans l'Écriture est celle de l'épouse que Dieu voulait donner à l'homme. C'est ce que maintenant, à travers bien des passages de l'écriture, j'aimerais partager avec vous.

Je voudrais commencer par des passages concernant Christ et son Eglise, parce que seul, Lui, en venant sur cette terre, a été l'homme parfait selon le cœur de Dieu. Puis, en espérant que nous resterons imprégnés de cette vision, nous lirons quelques passages relatifs au couple humain, car

je reste persuadé que, même à travers ces passages, comme le dit Paul en Ephésiens 5 : 32, c'est Christ et l'Église qui restent au centre.

Matthieu 16

13. Jésus, étant arrivé dans le territoire de Césarée de Philippe, demanda à ses disciples : Qui dit-on que je suis, moi, le Fils de l'homme ? 14. Ils répondirent : Les uns disent que tu es Jean Baptiste ; les autres, Élie ; les autres, Jérémie, ou l'un des prophètes. 15. Et vous, leur dit-il, qui dites-vous que je suis ? 16. Simon Pierre répondit : Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant. 17. Jésus, reprenant la parole, lui dit : Tu es heureux, Simon, fils de Jonas ; car ce ne sont pas la chair et le sang qui t'ont révélé cela, mais c'est mon Père qui est dans les cieux. 18. Et moi, je te dis que tu es Pierre, et que sur cette pierre **je bâtirai mon Église, et que les portes du séjour des morts ne prévaudront point contre elle.**

2 Corinthiens 11

2. Car je suis jaloux de vous d'une jalousie de Dieu, parce que **je vous ai fiancés à un seul époux, pour vous présenter à Christ comme une vierge pure.**

Ephésiens 5.

22. Femmes, soyez soumises à vos maris, comme au Seigneur ; 23. car le mari est le chef de la femme, comme **Christ est le chef de l'Église, qui est son corps, et dont il est le Sauveur.** 24. Or, **de même que l'Église est soumise à Christ,** les femmes doivent l'être à leurs maris en toutes choses. 25. Maris, aimez vos femmes, **comme Christ a aimé l'Église, et s'est livré lui-même pour elle, 26. afin de la sanctifier par la parole, après l'avoir purifiée par le baptême d'eau, 27. afin de faire paraître devant lui cette Église glorieuse, sans tache, ni ride, ni rien de semblable, mais sainte et irrépréhensible.** 28. C'est ainsi que les maris doivent aimer leurs femmes comme leurs propres corps. Celui qui aime sa femme s'aime lui-même. 29. Car jamais personne n'a haï sa propre chair ; mais il la nourrit et en prend soin, **comme Christ le fait pour l'Église, 30. parce que nous sommes membres de son corps.** 31. C'est pourquoi l'homme quittera son père et sa mère, et s'attachera à sa femme, et les deux deviendront une seule chair.

**32. Ce mystère est grand ; je dis cela par rapport à Christ et à l'Église.**

Après ces quelques passages, sur lesquels nous reviendrons plus tard, concernant Christ et Son Église, voyons maintenant quelques autres concernant les couples qu'en tant que maris et femmes nous constituons.

Genèse 1

27. Dieu créa l'homme à son image, il le créa à l'image de Dieu, **il créa l'homme et la femme.** 28. Dieu les bénit, et Dieu leur dit : Soyez féconds, multipliez, remplissez la terre, et l'assujettissez.

Genèse 2

18. L'Éternel Dieu dit : **Il n'est pas bon que l'homme soit seul ; je lui ferai une aide semblable à lui.** 19. L'Éternel Dieu **forma** de la terre tous les animaux des champs et tous les oiseaux du ciel, et il les fit venir vers l'homme, pour voir comment il les appellerait, et afin que tout être vivant portât le nom que lui donnerait l'homme. 20. Et l'homme donna des noms à tout le bétail, aux oiseaux du ciel et à tous les animaux des champs ; mais, pour l'homme, il ne trouva point d'aide semblable à lui. 21. **Alors** l'Éternel Dieu fit tomber un profond sommeil sur l'homme, qui s'endormit ; il prit une de ses côtes, et referma la chair à sa place. 22. L'Éternel Dieu **forma** une femme de la côte qu'il avait prise de l'homme, et il l'amena vers l'homme. 23. Et l'homme dit : **Voici cette fois celle qui est os de mes os et chair de ma chair !** on l'appellera femme, parce qu'elle a été prise de l'homme. 24. C'est pourquoi l'homme quittera son père et sa mère, et s'attachera à sa femme, et ils deviendront une seule chair. 25. L'homme et sa femme étaient tous deux nus, et ils n'en avaient point honte.

## 1 Timothée 2

11. Que la femme écoute l'instruction en silence, avec une entière soumission. 12. Je ne permets pas à la femme d'enseigner, ni de prendre de l'autorité sur l'homme ; mais elle doit demeurer dans le silence. 13. Car Adam a été **formé** le premier, Eve ensuite.

## 1 Corinthiens 11

7... **la femme est la gloire de l'homme**. 8. En effet, l'homme n'a pas été **tiré** de la femme, mais la femme a été **tirée** de l'homme ; 9. et l'homme n'a pas été **créé** à cause de la femme, mais la femme a été **créée** à cause de l'homme... 11. Toutefois, dans le Seigneur, la femme n'est point sans l'homme, ni l'homme sans la femme. 12. Car, de même que la femme a été **tirée** de l'homme, de même l'homme existe par la femme, et tout vient de Dieu.

## 1 Corinthiens 11

3. Je veux cependant que vous sachiez que Christ est le chef de tout homme, que l'homme est le chef de la femme, et que Dieu est le chef de Christ.

## 1 Corinthiens 15

40. Il y a aussi des corps célestes et des corps terrestres ; mais autre est l'éclat des corps célestes, autre celui des corps terrestres... 42. Ainsi en est-il de la résurrection des morts. Le corps est semé corruptible ; il ressuscite incorruptible ; 43. il est semé méprisable, il ressuscite glorieux ; il est semé infirme, il ressuscite plein de force ; 44. il est semé corps animal, il ressuscite corps spirituel. S'il y a un corps animal, il y a aussi un corps spirituel. 45. C'est pourquoi il est écrit : Le premier homme, Adam, devint une âme vivante. Le dernier Adam est devenu un esprit vivifiant. 46. **Mais ce qui est spirituel n'est pas le premier, c'est ce qui est animal ; ce qui est spirituel vient ensuite**. 47. Le premier homme, tiré de la terre, est terrestre ; le second homme est du ciel. 8. Tel est le terrestre, tels sont aussi les terrestres ; et tel est le céleste, tels sont aussi les célestes. 49. Et de même que nous avons porté l'image du terrestre, **nous porterons aussi l'image du céleste**.

## 1 Jean 3

2. Bien-aimés, nous sommes maintenant enfants de Dieu, et ce que nous serons n'a pas encore été manifesté ; mais nous savons que, lorsque cela sera manifesté, **nous serons semblables à lui**, parce que nous le verrons tel qu'il est. 3. Quiconque a cette espérance en lui se purifie, comme lui-même est pur.

Bien aimés, si j'ai voulu mettre en avant tous ces textes, c'est que maintenant, dans mon propos, je vais souvent passer de l'un à l'autre puisque, comme je vous l'ai dit, je pense que derrière tout ce que nous rapporte la Parole, Christ se trouve et avec Lui Son Eglise dont il est dit - vous l'avez lu comme moi en 1 Corinthiens 11 et cela me confond ! - qu'étant son Epouse, elle est aussi Sa gloire.

Ceci dit face à tout cela qui m'apparaît chaque fois un peu plus grandiose, je ne voudrais pas être confus dans ces quelques remarques à vous apporter sur un sujet qui me dépasse tellement.

Tout d'abord, je voudrais rectifier bien des erreurs que j'ai régulièrement entendues sur l'homme et la femme. Se servant des passages de 1 Timothée 2 et de 1 Corinthiens 11 lus sans grande attention, on dit que l'homme a été créé avant la femme. Certes quant à Christ et l'Eglise on pourrait l'accepter, bien que Jésus étant Dieu n'a pas été "créé" même si en s'étant abaissé jusqu'à nous, il soit alors apparu parmi nous comme un simple homme. Par contre l'Eglise, elle, est constituée de toutes ces créatures privilégiées que nous sommes, de toute tribu, langue, peuple et nation. Mais quand il s'agit des couples qu'entre hommes et femmes nous formons, ce serait une hérésie de dire que la femme a été créée après l'homme. Cela voudrait dire qu'il y a eu deux créations, or, justement, la Bible est parfaitement claire à ce sujet. En Genèse 2 que nous avons lu, il n'est pas dit que Dieu a créé "le couple", mais "l'homme et la femme" quand bien même étaient-

ils alors les seuls sur la terre. Remarquez qu'en 1 Timothée il est dit "*formé*" et non "*créé*" et 1 Corinthiens dit que la femme a été "*tiré*" de l'homme, et ça c'est tout à fait conforme à la Genèse. Quelle merveille dans cette précision justement apportée par Dieu, dès le commencement. Qu'il y ait maintenant des milliards d'hommes et de femmes sur la terre, dans la pensée de Dieu, pour former un couple, il n'y a jamais qu'un homme pour une femme.

Mais revenons à Christ et à l'Eglise. Comment a été formé ce couple divin, où en est-il aujourd'hui et quel est son avenir ?

**Comment se forme ce couple divin ?** la réponse nous en est donnée dans ce que nous avons lu en 1 Corinthiens 15. C'est d'entre les hommes et les femmes que nous sommes tous par nature, que selon sa miséricorde, Dieu, par le baptême de la régénération et le renouvellement du Saint Esprit, qu'il a répandu sur nous avec abondance par Jésus Christ notre Sauveur, nous ayant justifiés par sa grâce, nous donne déjà, en espérance, d'être héritiers de la vie éternelle (Tite 3 : 5-7), nous ayant constitué en un seul corps. Ainsi c'est en répondant à l'appel de Dieu par la foi en l'œuvre de Jésus Christ à la croix que ces êtres terrestres que nous étions tous par nature, sont dès maintenant élevés à cette gloire céleste.

**Où en sommes-nous aujourd'hui ?** en parlant de fiançailles, 2 Corinthiens est clair à ce sujet. Hélas, la plus grande confusion règne aujourd'hui sur ce qu'est cette période des fiançailles dont pourtant il est souvent question dans la Parole. Sans Dieu, cette période est vécue dans le monde comme un temps d'essais avec toutes les conséquences dramatiques que cela peut engendrer. Par contre selon Dieu, sur la base d'un engagement clair étant pris sous son regard, cette période est une période de formation et d'apprentissage de l'un et de l'autre en vue de "*bâtir*" le foyer qui, le jour du mariage, leur sera confié. Or c'est ce même verbe "*bâtir*" qui est traduit par "*former*" quant à ce que Dieu accomplissait en Eve pendant le sommeil d'Adam. C'est aussi ce même verbe qui est donné en Matthieu 16 concernant l'Eglise.

Une très belle illustration de cette période se trouve en Genèse 24, quand Rebecca est amenée vers Isaac. Pendant tout le trajet, elle écoutait le vieux serviteur – type du Saint-Esprit - lui parler de son Seigneur pour lequel elle s'était engagée sans encore l'avoir vu (voir 1 Pierre 1 : 8). Isaac quant à Lui, méditait dans les champs à l'approche du soir près du puits de Lachaï-roï (puits du vivant qui se révèle). C'est lui qui le premier avait levé les yeux et avait vu celle que Dieu lui amenait pour être cette épouse qu'il introduirait dans la tente de Sara, sa mère, pour, au terme de ce long voyage, lui manifester tout son amour ! D'un côté comme de l'autre c'est cette pleine confiance en Dieu qui les anime. Quelle paix nous trouvons dans ce passage des Ecritures... mais n'est-ce pas aussi l'histoire de l'union de Christ avec l'Eglise ? N'est-ce pas ce que nous dit, avec tout autant de douceur, Ephésiens 5 ?

**Quel est donc l'avenir de l'Eglise ?** Je viens d'en parler avec Isaac se trouvant uni à Rebecca au terme du long voyage que celle-ci venait de faire pour le retrouver.

Quel moment sera celui des noces de l'Agneau dont il est parlé en Apocalypse 19, l'Epouse s'étant préparé et ayant été revêtue de fin lin, éclatant et pur. C'est alors que 1 Jean 3 : 2 trouvera sa pleine application.

Quiconque a cette espérance en Lui  
se purifie, comme Lui-même est pur.